

**PELAKSANAAN GERAKAN LITERASI MADRASAH
DALAM PEMBENTUKAN KARAKTER SISWA
DI MI NU HIDAYATUL MUBTADIIN
UNDAAN KUDUS**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)**

Oleh:

LUTFIYYATUL FITRIYYAH

NIM : 1710310078

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU
MADRASAH IBTIDAIYAH
TAHUN 2021**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322
Telp. (0291) 432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Lutfiyyatul Fitriyyah
NIM : 1710310078
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)
Judul : **“Pelaksanaan Gerakan Literasi Madrasah Dalam
Pembentukan Karakter Siswa di MI NU Hidayatul
Mubtadiin Undaan Kudus”**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 4 Maret 2021 sampai dengan 2 September 2021 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 2 September 2021
Pembimbing


Dewi Ulva Mailasari, SS., MA
NIP. 197705192006042001



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322
 Telp. (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan,
 bahwa skripsi saudara:

Nama / NIM : Lutfiyatul Fitriyyah/ 1710310078
Fakultas/ : Tarbiyah/ PGMI
Prodi
Judul : “Pelaksanaan Gerakan Literasi
 Madrasah Dalam Pembentukan
 Karakter Siswa Di MI NU Hidayatul
 Mubtadiin Undaan Kudus”

Telah diujikan pada **1 Oktober 2021** dan
 dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah
 Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Agus Retnanto, M.Pd.</u> NIP. 196408131986011001 Ketua/Penguji I	08-10-2021	
<u>Aat Hidayat, M.Pd.I.</u> NIP. 198306182015031005 Penguji II	06-10-2021	
<u>Eva Luthfi Fakhru Ahsani, M.Pd.</u> NIP. 199302162019032022 Sekretaris	07-10-2021	
<u>Dewi Ulya Mailasari, SS., MA.</u> NIP. 197705192006042001 Dosen Pembimbing	08-10-2021	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 19610310 198903 1 003 Dekan Fakultas Tarbiyah	08-10-2021	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Lutfiyatul Fitriyyah NIM 1710310078 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 02 September 2021
Yang Menyatakan,



Lutfiyatul Fitriyyah
NIM. 1710310078

MOTTO

“Jika kamu ingin menguji karakter seseorang, “Hormati dia”. Jika dia memiliki karakter yang bagus, dia akan lebih menghormatimu, namun jika dia memiliki karakter buruk, dia akan merasa dirinya paling baik dari semuanya”

(Ali bin Abi Thalib)



PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan syukur kehadiran Allah SWT atas limpahan rahmat dan ridho-Nya yang telah menuntun hamba-Nya sehingga tugas akhir skripsi ini dapat dirampungkan dengan baik dan tepat pada waktunya. Karya ini merupakan wujud dari kegigihan dalam ikhtiar untuk orang-orang yang selalu hadir dan berharap keindahan-Nya.

Puji syukur *alhamdulillah* dan dengan segala kerendahan hati, saya persembahkan karya kecilku ini untuk:

1. Allah SWT, karena hanya atas izin dan karunia-Nya telah mempermudah segala urusanku sehingga karya ini dapat dibuat dan diselesaikan dengan baik dan sesuai pada waktunya. Puji syukur yang tak terhingga pada Allah penguasa alam yang meridhoi dan mengabulkan segala do'a.
2. Kedua orang tuaku tercinta Bapak Mashudi dan Ibu Musayyidah yang tak henti-hentinya memberi kasih sayang, cinta, segala dukungan, ilmu agama, materi, dan semangat serta do'a yang tak pernah henti sehingga dapat melewati segala sesuatu dalam menjalankan hidup.
3. Ibu Dewi Ulya Mailsari, S.S., M.A. selaku dosen pembimbing yang telah memberikan motivasi, semangat, dan bimbingannya dengan ikhlas sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
4. Untuk diriku sendiri yang sudah sampai titik ini dan akhirnya mampu menyelesaikan karya kecil dengan baik.
5. Adek-adekku tersayang Lilik Nihayatul Masfufah dan Muhammad Thoriqul Ihza yang terus memberikan do'a, semangat dan dukungan kepadaku.
6. Serta seluruh keluargaku yang senantiasa memberikan semangat serta dukungan untuk dapat menyelesaikan studiku.

Terima kasih sebesar-sebesarannya untuk kalian semua, saya persembahkan skripsi ini untuk kalian semua. Semoga karya ini dapat bermanfaat dan berguna untuk kemajuan ilmu pengetahuan di masa yang akan mendatang. Aamiin...

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...و	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Ẓ/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	با	Bā
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِ	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā nisbah	
ز	Z.z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَائِكِي	falaki y
س	S/s	ك	K/k	رَبِّ	rabb	عَالَمِي	'ālam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waaf		أَل		Vokal Rangkap	
قَرَعٌ	qara'a	الْقُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَبْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qadā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئٌ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbūtah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufik dan hidayah-Nya, sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan lancar. Sholawat dan salam selalu dilimpahkan keharibaan Rasulullah Muhammad SAW, yang telah membawa manusia dari zaman Jahiliyah menuju zaman yang berilmu. Semoga kelak di *yaumul qiyamah* diakui sebagai umatnya dan mendapatkan syafa'at dari beliau. Skripsi yang berjudul: **“Pelaksanaan Gerakan Literasi Madrasah dalam Pembentukan Karakter Siswa di MI NU Hidayatul Mubtadiin Undaan Kudus”** ini telah disusun dengan sungguh-sungguh sehingga memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Penyelesaian skripsi ini, tentulah banyak hambatan serta rintangan yang penulis hadapi. Namun berkat bantuan, saran, dan arahan dari berbagai pihak, yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan material maupun spiritual dalam menyelesaikan skripsi ini. Untuk itu peneliti mengucapkan banyak terima kasih kepada yang terhormat:

1. Bapak Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Bapak Dr. H. Abdul Karim, M.Pd., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Ibu Retno Susilowati, M.Pd., selaku Ketua Jurusan PGMI Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Ibu Dewi Ulya Mailsari, S.S., M.A., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penulisan skripsi ini.
5. Semua Dosen di IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Bapak RZ, S.Pd.I selaku Kepala MI NU Hidayatul Mubtadiin Undaan Kudus yang telah memberikan izin penelitian.
7. Bapak SM, S.Pd selaku Guru Kelas V dan tenaga kependidikan Madrasah Ibtidaiyah Nahdlatul Ulama Hidayatul Mubtadiin Undaan Kudus yang bersedia memberikan informasi sehingga skripsi dapat terselesaikan.
8. Bapak dan Ibu tercinta serta yang telah memberikan pendidikan karakter, semangat serta memberikan keberkahan do'a kepada penulis.

9. Kepada Muhammad Yusrul Falah, selaku calon pendamping saya yang senantiasa kebersamai, memberikan semangat dan do'a buat penulis.
10. Teman-teman baikku Sania Kumala, Nofitasari, Rokhimatun Ni'mah, dan Dita Rahmawati Ningrum yang sudah ikut memberikan semangat.
11. Semua teman-temanku kelas PGMI-B 2017 seperjuangan, terimakasih atas segala kerjasamanya, bantuan, saran, dan kritiknya yang membangun serta kebersamaanya suka dan duka yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu.
12. Semua pihak yang telah membantu, membimbing dan mendukung penulis yang tidak bisa penulis sebutkan satu per satu.

Semoga, atas segala pendampingan, bimbingan, serta bantuan yang telah dilakukan, segala amal ibadah serta kebaikan-kebaikan yang dilakukan mendapatkan ridha dan selalu mendapatkan keberkahan dari Allah SWT. Akhirnya peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari sempurna. Oleh karenanya peneliti memohon saran serta kritik supaya dapat menjadikan tugas akhir skripsi ini lebih baik lagi. Untuk itu peneliti sampaikan terimakasih yang sebesar-besarnya. Semoga karya ini bermanfaat bagi siapapun. *Aamiin.*

Kudus, 2 September 2021

Penulis



Lutfiyatul Fitriyyah
NIM 1710310078